

Cartel Navideño

LA NAVIDAD ES UNA DE LAS TRADICIONES MAS GRANDES A NIVEL MUNDIAL, Y SE CELEBRA CADA 25 DE DICIEMBRE.

SEGÚN LA EDITORIAL ETECÉ (2022), LA NAVIDAD ES UNA FESTIVIDAD CRISTIANA EN LA QUE SE CONMEMORA EL NACIMIENTO DE JESUCRISTO. SE CELEBRA EL 25 DE DICIEMBRE, EXCEPTO EN LA IGLESIA ORTODOXA RUSA Y OTRAS IGLESIAS ORIENTALES QUE SE RIGEN POR EL CALENDARIO JULIANO, EN LAS QUE SE FESTEJA EL 7 DE ENERO (CORRESPONDIENTE AL 25 DE DICIEMBRE EN EL CALENDARIO GREGORIANO).

A PESAR DE SER UNA FIESTA CRISTIANA, LA NAVIDAD ES CELEBRADA ACTUALMENTE EN GRAN PARTE DEL MUNDO TAMBIÉN POR NO CRISTIANOS, DESPROVISTA DE SU CONTENIDO RELIGIOSO, COMO UNA OCASIÓN DE REENCUENTROS Y RECONCILIACIÓN ENTRE FAMILIARES Y AMIGOS CERCANOS.

SEGÚN MARIELA MARTÍNEZ (1 DE DICIEMBRE 2022), EN MÉXICO, AL SER UN PAÍS MAYORMENTE CATÓLICO, ESTA FESTIVIDAD ES UNA DE LAS MÁS IMPORTANTES QUE ADEMÁS CUENTA CON DIVERSAS TRADICIONES ALREDEDOR QUE HACEN QUE LA NAVIDAD SE VIVA DIFERENTE EN CADA REGIÓN DEL PAÍS. LAS CELEBRACIONES COMIENZAN EL 24 DE DICIEMBRE CON LA "NOCHEBUENA".

A LO LARGO DE LA TEMPORADA NAVIDEÑA, LOS CRISTIANOS BUSCAN PROMOVER CIERTOS VALORES REPRESENTADOS EN SUS CREENCIAS RELIGIOSAS COMO LA PAZ, EL AMOR, LA SOLIDARIDAD, LA UNIÓN Y LA ESPERANZA. SE CONSIDERA QUE LA ÉPOCA NAVIDEÑA COMIENZA CON LAS POSADAS, LA NOCHEBUENA, LA NAVIDAD Y FINALIZA CON EL DÍA DE REYES.

LA NOCHEBUENA SE LLEVA A CABO EL 24 DE DICIEMBRE Y, CONMEMORA EL VIAJE DE LOS PEREGRINOS Y SU LLEGADA AL PESEBRE DONDE NACIÓ JESÚS.

DE ACUERDO CON LA TRADICIÓN, LA NOCHEBUENA SE REFIERE ESTRICTAMENTE AL MOMENTO EN QUE NACE EL NIÑO DIOS POR ELLO TANTO EN MÉXICO COMO EN OTROS PAÍSES DE AMÉRICA LATINA SE SUELE "ARRULLAR" AL NIÑO JESÚS CERCA DE LA MEDIA NOCHE Y SE REZAN ROSARIOS.

LA NAVIDAD COMIENZA DESPUÉS DE LA MEDIA NOCHE Y SUELE SER UNA FECHA EN LA QUE LAS FAMILIAS SE REÚNEN PARA COMPARTIR LA CENA E INTERCAMBIAR REGALOS.

·POSADAS:

LAS POSADAS SON FIESTAS POPULARES QUE TIENE SU ORIGEN EN MÉXICO, PERO SE HAN EXPANDIDO A OTROS PAÍSES COMO PANAMÁ, HONDURAS, GUATEMALA, EL SALVADOR, ENTRE OTROS. SUCEDEN CADA AÑO DEL 16 AL 24 DE DICIEMBRE.

ESTA TRADICIÓN SURGIÓ EN LA ÉPOCA DE LA COLONIA CUANDO LA IGLESIA CATÓLICA PRETENDÍA SUSTITUIR LAS FESTIVIDADES AZTECAS, PUES EN EL MÉXICO PREHISPÁNICO SE CELEBRABA EL ADVENIMIENTO DE HUITZILOPOCHTLI, DIOS DE LA GUERRA DURANTE LA ÉPOCA INVERNAL. A ESTAS CELEBRACIONES SE LES CONOCÍA COMO PANQUETZALIZTLI Y SE REALIZABAN DEL 16 AL 26 DE DICIEMBRE.

·ÁRBOL DE NAVIDAD:

LA TRADICIÓN DE PONER UN ÁRBOL DE NAVIDAD NACIÓ AL NORTE DE EUROPA, CUANDO LOS PRIMEROS CRISTIANOS DESCUBRIERON QUE LOS HABITANTES CELEBRABAN EL NACIMIENTO DE FREY, DIOS DEL SOL Y LA FERTILIDAD, ADORNANDO UN ÁRBOL QUE REPRESENTABA AL ÁRBOL DEL UNIVERSO LLAMADO YGGDRASIL, EN SU COPA SE HALLABA ASGARD, LA MORADA DE LOS DIOSES, EL VALHALLA, PALACIO DE ODÍN Y EN LAS RAÍCES MÁS PROFUNDAS SE ENCONTRABA HELHEIM, EL REINO DE LOS MUERTOS. MÁS TARDE, LOS EVANGELIZADORES TOMARON LA ESTA TRADICIÓN PARA CELEBRAR EL NACIMIENTO DE CRISTO.

·ESTRELLA DE NAVIDAD:

LA ESTRELLA DE NAVIDAD ES SÍMBOLO DE GUÍA, EN REFERENCIA A LA ESTRELLA DE BELÉN

·ESFERAS:

ORIGINALMENTE MANZANAS, EN REFERENCIA A LAS TENTACIONES.

LUCES:

ORIGINALMENTE VELAS, SIMBOLIZANDO LA LUZ DE JESÚS QUE ILUMINA EL MUNDO. DESPUÉS SE AGREGÓ LA TRADICIÓN DE PONER REGALOS PARA LOS NIÑOS BAJO EL ÁRBOL, ENVIADOS POR SANTA CLAUS/PAPÁ NOEL O LOS REYES MAGOS, DEPENDIENDO LAS COSTUMBRES DE LA ZONA.

·NOCHE BUENA:

LA NOCHEBUENA SE HA CONVERTIDO EN UNO DE LOS ICONOS DE LA TEMPORADA NAVIDEÑA TANTO EN MÉXICO COMO EN EL MUNDO.

SE SABE QUE DESDE LA ÉPOCA PREHISPÁNICA LA FLOR DE NOCHEBUENA TENÍA USOS CEREMONIALES Y MEDICINALES. POCO TIEMPO DESPUÉS DE LA INDEPENDENCIA DE MÉXICO FUE QUE LA POPULARIDAD DE ESTA FLOR TRASPASÓ NUESTRAS FRONTERAS. AQUÍ TE CONTAMOS TODO SOBRE EL ORIGEN E HISTORIA DE LA FLOR DE NOCHEBUENA.

·CORONA DE ADVIENTO:

LA CORONA DE ADVIENTO ES UN SÍMBOLO CRISTIANO QUE ANUNCIA LAS CUATRO SEMANAS DE ADVIENTO, ES DECIR, LAS CUATRO SEMANAS PREVIAS AL NACIMIENTO DE CRISTO Y POR REPERCUSIÓN, A LA LLEGADA DE LA NAVIDAD. ANTES DE ESTA TRADICIÓN, LAS CORONAS DE ADVIENTO REPRESENTABAN LA PROSPERIDAD Y ESPERANZA DE UN NUEVO CICLO DE LA NATURALEZA QUE RENACÍA DESPUÉS DE LA TEMPORADA DE INVIERNO.



EL CONCEPTO SON LAS MANZANAS, LAS MANZANAS SON UN GRAN SIMBOLO POR EL PECADO ORIGINAL Y LAS TENTACIONES, TAMBIEN LAS MANZANAS ERAN ANTERIORMENTE UN ADORNO EN LOS ARBOLES, PERO ACTUALMENTE SON LAS ESFERAS CON LAS QUE NOSOTROS ADORNAMOS NUESTRO ARBOL DE NAVIDAD.

MIENTRAS QUE LAS VELAS REPRESENTABAN LA LUZ DE JESUCRITO COMO LA LUZ DEL MUNDO.

CONFORME PASABA EL TIEMPO ES COMO LLEGAMOS EN LA ACTUALIDAD, LAS MANZANAS Y LAS VELAS SE TRANSFORMARON EN ESFERAS Y LUCES COMO ADORNOS DE NUESTRO ARBOL DE NAVIDAD.

EN LOS COLORES DE LA NAVIDAD EL QUE MAS LO REPRESENTA Y ES PRIMORDIAL ES EL ROJO. ESTE COLOR SIMBOLIZA EL AMOR, LA PASION Y LA SANGRE, Y ES UTILIZADO PARA RENDIR CULTO A LO DIVINO.

EL VERDE ES EL COLOR NAVIDEÑO QUE REPRESENTA LA VIDA Y LA ESPERANZA. TODOS LOS COLORES ES UNA GUIA LLENA DE COLOR Y ALEGRIA.

LA TIPOGRAFIA CHRISTMAS ES CURSIVA LO QUE LA HACE VER TRADICIONAL COMO LA NAVIDAD Y SU SIGNIFICADO EN ESPAÑOL ES "NAVIDAD".

SANTA CLAUS ES LA FORMA INGLESA DEL NOMBRE HOLANDÉS DE SAN NICOLÁS, 'SINTERKLAAS'. AUNQUE EL PAPÁ NOEL MODERNO ESTÁ ASOCIADO CON UN MUNDO DE FANTASÍA, EL HISTÓRICO SAN NICOLÁS FUE UN HOMBRE PIADOSO CONOCIDO POR SU CARIDAD Y GENEROSIDAD.

EL CARTEL EN LA MANERA DE PONER LAS MANZANAS LLEVA UNAS TECNICAS "AGENTO" O "EPISODICIDAD", DONDE SE MUESTRAN QUE SON VARIAS MANZANAS Y CERCA DE ELLAS UNAS ESFERAS.

